
加速世纪大道配套建设
市政协委员 蒋迪飍

随着沪昆高铁的全线通车、怀邵衡铁路的
建设、张南高铁的规划以及沪昆高速的提质、二
广高速的建设推进、银白高速的规划，邵阳已成
为全国东西向发展带及南北向发展轴上的高速、
高铁交通节点城市。建议加速东互通世纪大道
交通网络配套建设，推进全国区域性综合交通枢
纽建设。

加快东互通世纪大道群力村经光辉村至
邵东光明空港新城连接线东城快线建设。同
步规划磁悬浮、有轨电车或空铁建设，推动全
国区域性综合交通枢纽城市铁、公、机的无缝
对接。切实加快东城车站中长途及相关短途
客运站建设，推进岳飞文化产业园规划和建
设，建设大型人文广场及中长途、短途、城内公
共交通地下换乘系统。

结合云高路大型立交桥的规划建设，加速
怀邵衡东货站货运物流连接线建设，打造东互通
世纪大道货运物流通道。同步推进云高速支线
芹菜塘经群力村至井泉村建设，打造双清区统筹
城乡一体化发展东西绿道休闲产业带。谋划怀
邵衡火车客运东站台前移工程，作为火车南站客
运交通枢纽工程的跨度站台。建设爱莲东大道
（进站路）、姚喆东大道分别连接莲荷生态文化
村、莲荷森林公园、双清行政中心片区及芹菜塘、
新渡村，对接姚喆故居及农耕文化区。

主干道推行公交专用道
市政协委员 银西龙

邵阳市区上下班时段的交通拥堵，已成了
一个令人抱怨的问题。发展公共交通是破解交
通拥挤的最佳途径，我市也编制了《邵阳市快速
公交规划》，并在宝庆路、西湖路、邵阳大道等划
定了公交专用车道，但形同虚设。

建议重新编制《邵阳市快速公交规划》。新
建道路和改扩建四车道以上的道路，一律设置公
交专用车道，先搞经济型再逐步标准化。红旗路

尽快取消停车位。在红旗路、东风路划定简易公
交专用车道。已设置公交专用车道的道路，要加
大执法力度，确保公交专用车道有效使用。

严管汽车喷漆烤漆房
市政协委员 曹杰

随着我市家用汽车保有量不断增长，市面
上4S店和汽车修理厂随之增多。由此带来的
喷漆烤漆房废气扰民问题也日显突出，甚至引
发治安和群体事件。这主要是部分4S店和汽
车修理厂毗邻住宅区，为降低成本不购置或不
开启废气过滤处理设备，未经处理的废气对周
边居民造成危害。

建议加大监督查处力度，确保废气达标排
放。对未安装废气过滤处理设备的喷漆烤漆房，
责令限期整改，不能以罚代管；对安装了的，要加
强巡查督查力度。设立举报热线，建立快速反应
机制。根据群众举报，及时快速对偷排现象做出
处理。对群众反映强烈的店家，要严格测查评
估，督促做好废气达标排放工作。

禁放烟花爆竹刻不容缓
市政协委员 唐文勇

燃放烟花爆竹造成的空气污染和噪音，严
重影响我市城市环境，民间禁炮的呼声越来越
高。市人大常委会已于十多年前就通过决议，禁
止在市区燃放烟花爆竹。市政府应借鉴禁摩经
验，做好这一符合广大市民利益的民生工程。

春节将至，建议市政府重申市人大常委会
的禁炮决议。三区人民政府应成为禁炮的主体，
相关职能部门予以配合。建立责任追究，实行重
奖重罚。各机关单位、企业、学校、医院等要实行
一把手负责制，居民院落由办事处和社区一把手
负责。建制城区内禁止销售烟花爆竹。重点节
日由市政府举办环保烟型晚会，增加节日气氛。
各级领导、人大代表、政协委员要带头遵守，同时
加大宣传力度，教育广大学生倡导文明生活，劝
导家长自觉遵守。

（以上由记者贺旭艳整理）

聚焦社会热点 彰显民生关怀
——市政协十二届一次会议委员建言献策集萃

怀着让邵阳经济更富裕、家园更美丽、民生更幸福的

愿望，今年市政协十二届一次会议期间，广大政协委员积

极建言献策，提出了不少有建设性的意见建议，为市委、市

政府科学决策提供了有益参考。

启动邵西大桥建设
市政协委员 丁祖忠

2016年11月25日，市委书记龚文
密主持召开市区三环线项目工程建设
专题会议，初步确定市区三环线全长
50.8公里，由邵西大道、虎形山路、金
鸡路和新城大道4条道路组成，需在资
江、邵水上架设桥梁4座，建设隧道3.8
公里和2座铁路桥。

邵西大桥是三环线上横跨资江的
一个重要节点，北向坐落在北塔区状
元洲街道苗儿村，南向坐落在双清区
滨江街道百合村。该桥建设无论是提
升市区整体形象、提质扩容，还是缓解
市区的主次干道交通压力，方便人民
群众出行，拓展城市发展空间，都具有
极其重大的意义。建议由市领导挂帅
成立邵西大桥建设协调指挥部，北塔
区相应成立项目建设援建指挥部。立
即启动邵西大桥建设前期准备工作，
争取与相关道路工程同步进行建设，
尽量不要出现断头路现象。邵西大桥
设计上要做到风格各异，与周边的景
观和建筑相互映衬。实行PPP建设模
式，解决项目建设资金等问题，高起点
高标准建设好邵西大桥。

发展餐厨垃圾处理产业
市政协委员 杨松鹏

据统计，目前我市餐厨垃圾产生量
约20万吨/年，可利用餐厨废弃物总量
每年高达15万吨，数量惊人。而我市
对餐厨垃圾的管理比较混乱，严重影响
食品安全和人民群众生命安全，影响城
市基础设施的有效利用和文明卫生城
市的建设。

建议市委、市政府立即开展立法
调研，制定餐厨垃圾管理办法，禁止将
餐厨废弃物交给未经相关部门许可或
备案的收还、处置单位或个人处理，不
得用未经无害化处理的餐厨废弃物喂
养畜禽，从源头上保障食品安全。充
分借鉴江苏、浙江宁波等地成功经验，
在扶持餐厨废弃物资源化利用和无害
化处理产业的发展的基础上，对餐厨
垃圾资源化利用的产品进行市场引导
和协助推广。培育发展餐厨垃圾生态
处理示范项目，帮助企业实现规模化
运行，实现餐厨垃圾资源化循环利
用。充分利用报纸、广播、电视以及网
络等媒体，全方位、多渠道、多角度宣
传餐厨垃圾无害化、产业化的意义，为
餐厨垃圾规范管理营造良好的氛围。

建设南山国家公园
市政协委员 黄进录

2016年8月初，湖南南山国家公
园体制试点实施方案获国务院国家公
园体制试点领导小组通过，城步成为
全国首批第五个获批的国家公园体制
试点单位之一。试点区整合了原南山
国家级风景名胜区、金童山国家级自
然保护区、两江峡谷国家森林公园、白
云湖国家湿地公园等四个国家级生态
名片，总面积635.94平方公里。

建议市委市政府明确一名市级领
导牵头，成立专门工作机构，并积极向
省级和国家相关部门汇报和沟通衔
接，明确南山国家公园管理机构的级
别，理顺试点工作机制。建议尽快制
订相关优惠政策，进一步加大对南山
国家公园建设的支持力度，进一步推
进城步在旅游交通基础设施、秀美村
庄等方面的各项建设。组建由相关职
能部门组成精干高效的工作团队，努
力争取国家层面建立国家公园体制试
点工作专家咨询团队，对具体负责试
点工作的人员进行系统培训，并建立
横向联络机制，通过相互交流学习，按
计划高质量完成国家公园体制试点的
各项任务目标。

大力支持脐橙产业
市政协委员 陈燕群

当前，脐橙产业存在果农思想观
念跟不上市场变化、脐橙园基础设施
条件差、贮藏保鲜和商品化处理能力
不足等困难。

建议加大宣传和技术培训力
度，转变果农种植思想和种植行
为。设立“脐橙”生产销售微信公众
号，定期发布脐橙生产销售信息，在
脐橙主产乡镇核心村每村应聘一个
脐橙生产“技术总监”，由各乡镇农
业站统一指导，利用“村村响”、微信
群、微信公众号等在脐橙生产的每
个环节对果农进行技术指导，并组
织优秀脐橙种植户到外地学习先进
生产技术并加以传播推广。加大脐
橙园基础设施建设，对脐橙种植户、
销售大户进行奖励扶助。在脐橙产
销大镇建设以脐橙为主的农产品物
流园，让买卖脐橙的双方有来处、有
去处，支持引进、建立脐橙深加工生
产线，提高附加值，增加果农收入。

（以上由记者陈贻贵整理）

市政协十二届一次会议联组讨论会上，委员们畅所欲言，为邵阳发展建言献策。
申兴刚 摄
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